Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte 2024-01-04 02:51:36

 370 cm^2

Página: 8 \$71,998.95

1/2

Reporte Empresarial

LA DEUDA CON PROVEEDORES QUE AHOGA A PEMEX

Por Julio Pilotzi

juliopilotzi@gmail.com @juliopilotzi

El siguiente año pinta un panorama nada alentador para Petróleos Mexicanos (Pemex), de Octavio Romero, que deberá hacer frente a la enorme deuda que acumula con proveedores de servicios y productores, misma que se calcula en más de 105 mil millones de dólares.

Pemex se encuentra en una situación "un poquito complicada", reconoció el director general. Entre su extensa lista de acreedores están Fieldwood Energy y Petrobal, a quienes debe en conjunto 90 millones de dólares. Se suma también Hokchi Energy, quien ya inició un procedimiento de solución de controversias debido a la falta de pago, por un adeudo de 127 millones de dólares, de acuerdo con información oficial.

Entre otras grandes empresas de servicios petroleros, en la lista de espera aparecen también SLB, con un adeudo de 474 millones de dólares; Halliburton, a quien la estatal le debe 529 millones de dólares y Baker Hughes, con un saldo pendiente de 311 millones de dólares, de acuerdo con su último reporte de adeudos.

Una prueba más de la falta de solvencia al interior de Pemex es la cancelación, el pasado 1 de diciembre, del procedimiento de Adjudicación Directa 2023-258-PMX_SA_PC_GCSS-SASSO-AD-N-A para arrendar equipo de cómputo, ya que de acuerdo con la justificación emitida, Petróleos Mexicanos no cuenta con el presupuesto necesario para realizar la contratación.

La cancelación ha generado incertidumbre entre fabricantes y empresas del sector, quienes no ven con buenos ojos ese tipo de acciones, pues denotan fielmente el estado de emergencia en el que se encuentra la paraestatal.

Por si fuera poco, también enfrenta más de un centenar de litigios iniciados por proveedores. De acuerdo con una auditoría interna, del 1 de enero de 2019, al 23 de septiembre de 2022, la Dirección Jurídica de Pemex identificó 136 juicios con proveedores, algunos de ellos con riesgos inminentes de obtener una resolución adversa.

La crisis ha provocado que, en julio pasado, Fitch Ratings y Moodys redujeron la nota y la perspectiva de crédito de la petrolera "ante un débil desempeño operativo", refirió la calificadora Fitch Ratings.

Mientras que Moodys comunicó: "La perspectiva negativa de las calificaciones de Pemex refleja la visión de Moodys de que, ante la falta de cambios fundamentales en la estrategia de negocio, es probable que la compañía enfrente mayores riesgos crediticios, debido a su incapacidad de aumentar las inversiones de capital y de mejorar su desempeño financiero y operativo, como resultado de las restricciones de liquidez". El panorama, nos dicen, no es nada alentador.

Inversión verde

Hutchison Ports, que lleva en América Latina y el Caribe, Jorge Magno Lecona, avanza en sus metas para reducir emisiones al invertir 117 millones de pesos en tres grúas eléctricas RTG (rubber tyred gantry crane), con las que no solo eficientará las operaciones de la Terminal Internacional de Contenedores Asociados de Veracruz (ICAVE), pues tambiér continuará con sus contribuciones a los objetivos de descarbonización dictados por la Organización de las Naciones Unidas.

Tal como informó la gerente general de ICAVE, Susana Díaz, las unidades traídas desde China por el navío Zhen Hua 28 movilizan hasta 41 toneladas cada una, por lo que serán clave para mantener el liderazgo que ostenta en el Golfo de México. La mira se ha fijado en que para 2030 se aminore hasta en 45 por ciento la generación de partículas de CO2, y llegar al 90 por ciento para 2050.

Voz en Off

Desde la primera conferencia mañanera del 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador afila su reforma al Podei Judicial, que tantos dolores de cabeza le ha dado, y reiteró que en este año no habrá "elección de Estado" al disputarse la silla presidencial, 128 senadurías, 500 diputaciones federales, 8 gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, más de mil 500 ayuntamientos y los 31 Congresos locales.

El interés del Ejecutivo va más allá de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, apunta en especial al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para este macro proceso electoral, en el que ayer se estrenó como magistrada presidenta Mónica Soto, tras un desaseado proceso que terminó con la renuncia de Reyes Rodríguez Mondragón, quien prefirió dimitir para mantener la funcionalidad de dicho órgano, ya muy castigado en su credibilidad y que, para colmo, recién ventanearon a la ministra por reunirse tras bambalinas con el diputado guinda Sergio Gutiérrez Luna y luego con Xóchitl Gálvez, a quien le aseguraron la neutralidad del Tribunal, Atentos...





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte 2024-01-04 02:51:36

 370 cm^2

Página: 8 \$71,998.95

2/2



En la actualidad de emergencia financiera que enfrenta Pemex se vislumbra un panorama crítico por el creciente adeudo millonario ante fabricantes y proveedores de servicios.

